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LE LIEN VOSGES-MEURTHE 
Bulletin trimestriel d'information de l’Église protestante unie 

de Saint-Dié et de Raon-l’Étape/Senones/Baccarat 
N° 2-2017  AVRIL - MAI - JUIN 

JOYEUSES PÂQUES ! 
David MITRANI 

Je vous l’avais promis, les voilà ! Les Pâques chré-
tiennes approchent, et d’ores et déjà nous vous les 
souhaitons joyeuses. Joyeuses non pas parce que ce 
monde prêterait à rire, mais parce que nous savons 
ne pas lui appartenir, nous savons « la liberté glo-
rieuse des enfants de Dieu » (Rom. 8 / 21) car nous en 
sommes ! Et certes ce n’est pas seulement pour le 
temps de Pâques, mais pour toute notre vie.  

Nous avons choisi de développer un peu dans ce nu-
méro ce qui concerne le temps de la Passion et 
Pâques. Les articles sont de style divers. La conviction 
est commune : « Christ est mort pour nos péchés, se-
lon les Écritures ; il a été enseveli, il est ressuscité le 
troisième jour, selon les Écritures, et il a été vu… » (1 

Cor. 15 / 3-5) 

Par ailleurs, nous sommes toujours dans la 500ème an-
née du protestantisme, et nos célébrations se pour-
suivent (voir en gras dans le calendrier de la dernière 
page). Saint-Dié recevra l’exposition « Martin Luther 
ouvre la porte à la modernité » pendant tout le mois 

de mai, et Senones pendant juillet. À nous de savoir 
quelles portes nous sont ouvertes par l’Évangile dans 
notre vie personnelle et sociale aujourd’hui ! À nous 
d’en discuter avec nos visiteurs… 

C’est une conférence du pasteur et théologien Marc 
MULLER qui ouvrira cette période le 27 avril, pour nous 
faire passer des « sources du protestantisme » à 
« l’actualité de Martin Luther ». Et c’est un concert 
d’orgue qui en annoncera la fin le 21 mai avec Lies-
beth SCHLUMBERGER qui interprétera les « chorals de 
Leipzig » du très luthérien Jean-Sébastien BACH.  

Auparavant nous aurons planté un arbre dans le « jar-
din Luther », et nous aurons partagé avec nos amis de 
Friedrichshafen notre repas de printemps le 30 avril.

CULTE DES JEUNES 
François KIENER 

Quelle surprise, dimanche 19 février, en arrivant au 
temple à Raon, de s'apercevoir que la cérémonie al-
lait se dérouler sans notre pasteur, puisque celui-ci 
annonçait d'emblée qu’elle serait assurée par les 
jeunes de nos paroisses de la Haute Meurthe. 

En effet tous s’étaient mobilisés pour cet événement. 
La liturgie et les prières se déroulèrent comme d'ha-
bitude, chacun prenant la parole à tour de rôle avec 
conviction et naturel. Dans mon for intérieur je me di-
sais que le pasteur allait reprendre la main pour la 

prédication. Quel étonnement de voir monter en 
chaire l’un des jeunes qui prit la parole sur le sujet du 
jour. Il le traita avec beaucoup de pertinence et ses 
réflexions mettaient en évidence une préparation sé-
rieuse et personnelle. Nous fûmes tous surpris par la 
qualité de son exposé et le pasteur, surpris lui-même, 
le félicita publiquement en fin de cérémonie. L'assis-
tance de ce jour espère que cet événement ne sera 
pas sans suite. 

Bravo à tous nos jeunes pour cette célébration. 
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MARTIN LUTHER, QUI ES-TU ? 
Valérie MITRANI 

Les post-caté des Vosges (3 de St Dié et 5 d’Épinal-
Thaon et Remiremont) ont cherché la réponse dans 
les panneaux de l’exposition « Luther ouvre les portes 
de la modernité » au Brabant les 20 et 21 février. 

Ce moine avait revalorisé le travail, le présentant 
comme une vocation, un moyen pour l’homme d’ho-
norer Dieu et de servir son prochain. 

Qu’en est-il aujourd’hui ? De quoi le travail est-il sy-
nonyme pour nous ? Qu’en attendons-nous ? Est-ce 
qu’on pourrait le vivre comme une vocation ?  

La parabole des talents nous a bien fait discuter. Cu-
rieux, ce Maître qui confie ainsi ses biens ?… En tout 
cas ce qu’Il nous donne n’a de sens que si ça sert, c’est 
fait pour ça, alors investissons dans les dons que Dieu 
nous fait pour sa gloire et pour notre bonheur. 

Il n’y avait pas de neige mais les plus courageux ou les 
plus fous (!) ont bravé le brouillard et la pluie fine 

pour une partie de luge dans la neige mouillée sur des 
bâches et autres sacs poubelle découpés… !! Si, si, ça 
glisse !!  

Mamadou Hamaré DIALLO, un jeune migrant invité a 
fait des crêpes pour la 1ère fois de sa vie. La neige, 
c’était aussi une première. 

Pendant la soirée jeu, les rires et les chants ont fusé… 
La différence de langue n’était pas une barrière. Les 
chants de Taizé et le temps de prière proposé par 
deux des jeunes nous ont permis de le vivre. 

La gloire de Dieu était aussi manifeste dans la médi-
tation proposée par Raphaël sur ce Dieu qui veut le 
salut du Pharaon comme de son peuple. 

À la prochaine ! c’était le mot d’ordre à la fin de ce 
week-end.

JOURNÉE MONDIALE DE PRIÈRE 
Marie-Claude ANCEL 

C’est avec un grand plaisir 
que j’ai partagé cette Jour-
née Mondiale de Prière au 
Temple où une célébration 
liturgique était proposée 
par une équipe avec une 
préparation très colorée et 
très vivante pour les 

femmes des Philippines qui doi-
vent faire preuve de beaucoup 
de courage pour vivre ou sim-
plement survivre. 

Ces moments de recueillement 
joyeux permettent de se res-

sourcer, de relativiser nos problèmes. 

L’ambiance très unie dans les lectures ainsi que dans 
les chants avec un accompagnement musical est un 
enchantement. 

Le partage des délicieuses spécialités culinaires était 
une excellente découverte qui a très bien clôturé 
cette agréable soirée.
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L’ENTRAIDE : RAPPORT D’ACTIVITÉ 
Anne KIENER 

Comme l’aime à le rappeler notre Président, l’En-
traide a plus une vocation de « pompiers » qu’une vo-
cation de service social à long terme. 

Nous sommes, en effet, capables de réagir de façon 
rapide et ciblée face à des situations de personnes en 
situation de détresse passagère. 

L’aide proposée peut se traduire par des dons de den-
rées alimentaires, des prêts ou des dons financiers, 
ou encore, si besoin, par un accompagnement per-
sonnalisé dans différents domaines, juridique, admi-
nistratif ou autre. Cela, grâce à des membres de notre 
paroisse prêts à mettre leurs diverses compétences 
au service de personnes en difficulté. 

De façon plus régulière, ce sont actuellement 35 per-
sonnes qui bénéficient de notre aide par l’intermé-
diaire de la Banque Alimentaire Européenne à la-
quelle nous cotisons depuis nombre d ‘années. 

Les dotations de la Banque Alimentaire arrivent au 
Foyer où les produits sont conservés avec soin avant 
d’être redistribués. Une équipe bien rodée et très ef-
ficace se charge de tout ce travail, y compris celui de 
tenir à jour les registres de traçabilité imposés par la 
Banque Alimentaire. 

Une fois par an, des membres de notre paroisse, aidés 
par des bénéficiaires, participent à la grande collecte 
de la Banque Alimentaire dans les supermarchés de la 
ville. 

L’Entraide est également prête à aider financière-
ment les jeunes de notre paroisse dans le cas où ils 
seraient intéressés par un voyage à Taizé ou par 
d’autres manifestations organisées par les Églises 
chrétiennes. 

Depuis avril dernier, notre pasteur s’enquiert réguliè-
rement auprès de la municipalité de l’arrivée éven-
tuelle de réfugiés de guerre. Ce n’est que récemment 
qu’une conférence a été organisée pour informer les 
différentes associations caritatives que quelques fa-
milles de réfugiés politiques étaient arrivés à St-Dié 
mais étaient complètement prises en charge au ni-
veau départemental par l’Adoma. 

Aucune aide n’a été demandée car toutes ces per-
sonnes sont, paraît-il, logées, nourries, chauffées et 
accompagnées. 

Comme vous le savez déjà l’Entraide est représentée 
de façon active à la Friperie municipale ainsi qu’à la 
cellule Pauvreté-Précarité. 

L’équipe de visiteurs auprès des anciens de la pa-
roisse tourne toujours avec succès et les dates des 
grands anniversaires ne sont pas oubliées. 

La Brocante du mois de juin dernier a attiré peu de 
visiteurs, si bien que les organisateurs proposent d’en 
avancer la date au printemps, le 2 avril pour cette an-
née, afin d’éviter d’être en concurrence avec les nom-
breux vide-greniers du mois de juin. 

Solidarité Protestante (organisme de la Fédération 
Protestante pour l’entraide) a lancé un appel pour les 
exilés du Moyen-Orient. Nous y avons répondu favo-
rablement en faisant un don. 

Un grand merci à toutes celles et ceux qui participent, 
à quelque niveau que ce soit, de façon généreuse et 
efficace pour que vive cette cellule d’entraide, même 
si l’on peut imaginer que l’on pourrait faire plus… 

Et, n’oubliez pas de nous faire part des cas de per-
sonnes en situation de grande difficulté dont vous 
vous pourriez avoir connaissance. 

LE JUMELAGE SOUS LE SIGNE DE LUTHER ET DES ARBRES 
Éric STUMPF 

L’événement n’a pas pu vous échapper : en 2017, les 
protestants commémorent les 500 ans de la Réforme. 
Notre Église souhaite profiter de cette occasion pour 
renforcer ses liens avec sa paroisse jumelée, la Paul-
Gerhardt-Kirche de Friedrichshafen en Allemagne. 
Ainsi, trois manifestations communes sont prévues 

dans le cadre du 500ème anniversaire de la Réforme. 

La plantation d’arbres servira de fil rouge à cette série 
de rencontres franco-allemandes. La première, qui 
sera aussi la plus emblématique, aura lieu à Witten-
berg, la ville où Luther a affiché ses 95 thèses. Le 18 
avril, une mini-délégation déodatienne y retrouvera 
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ses homologues allemands pour planter ensemble un 
« liquidambar » nord-américain dans le jardin de Lu-
ther, spécialement créé à l’occasion du cinq-cente-
naire de la Réforme. Le « Luthergarten » se veut cons-
tituer un mémorial vivant des prémices de la Réforme 
et évoquer sa portée au-delà des limites de la ville. 
Les Églises du monde entier, toutes confessions con-
fondues, sont invitées à parrainer l’un des 500 arbres 
de Wittenberg et, en outre, à planter un arbre dans 
leur paroisse.  

C’est ainsi qu’une semaine et demie plus tard, une di-
zaine de paroissiens de Friedrichshafen se rendront à 
Saint-Dié pour planter dans la cour du temple un 
arbre familier de la rive nord du lac de Constance. 

Après le culte commun et la plantation de l’arbre, nos 
amis souabes partageront avec nous le Repas de prin-
temps qui se déroulera le 30 avril entre les deux tours 
de l’élection présidentielle. Le « match retour » à Frie-
drichshafen se jouera le premier week-end du mois 
de juillet. Nous planterons alors au pied de l’église de 
la Paul-Gerhardt-Kirche un arbre vosgien qui, espé-
rons-le, portera également beaucoup de fruits et ai-
dera à enraciner nos paroisses dans les échanges fra-
ternels. Cette troisième rencontre culminera le 2 juil-
let avec la célébration du culte à bord du « bateau Lu-
ther » qui nous emmènera à la (re)découverte du lac 
de Constance, le plus grand lac d’Allemagne.  

Les personnes souhaitant héberger des invités alle-
mands durant leur séjour à Saint-Dié du 29 avril au 1er 
mai et/ou participer à notre week-end de jumelage à 
Friedrichshafen les 1er et 2 juillet prochains sont 
priées de se faire connaître auprès d’Éric STUMPF 
(03.29.57.76.56 ou estumpf@wanadoo.fr).  

LE TEMPS DE LA PASSION 
Lisette DEGRÉMONT 

Dans le calendrier litur-
gique, il désigne les deux 
dernières semaines du 
carême. Le Christ est re-
jeté par les autorités reli-
gieuses et politiques. Sa 
vie est en grand danger, 
les ennemis rôdent. C’est 
le moment de relire les 
Psaumes qui racontent 
ces agressions, comme le 
psaume 22 (21) : « Mon 
Dieu, mon Dieu, pourquoi m’as-tu abandonné…  Mon 
Dieu, j’appelle le jour et tu ne réponds pas… »  

Durant cette période, certaines communautés reli-
gieuses, comme les Diaconesses de Reuilly, ne disent 
pas de doxologie, c’est-à-dire par exemple « Gloire au 
Père, au Fils et au Saint Esprit ! » Parce que la Trinité 
est mise à mal, et il faut attendre le jour de Pâques 
pour qu’elle se retrouve pleinement rétablie. C’est un 

temps où nous accompa-
gnons le Christ dans sa 
mission la plus doulou-
reuse. C’est aussi le 
temps d’intensifier les ac-
tions et prières pour les 
personnes en difficulté, 
celles qui sont persécu-
tées, maltraitées, qui 
manquent d’amour. 
Comme dans le Psaume 
22 tout d’un coup, il est 

dit : « Tu m’as répondu ! », nous savons la victoire fi-
nale du Christ. Cette victoire nous permet d’avancer 
avec espérance. La dernière semaine a encore une in-
tensité supérieure : c’est la Semaine Sainte, la se-
maine de la crucifixion et de la mort de Jésus. 

Nous savons la victoire du Christ le jour de Pâques. 
Cette victoire nous permet d’avancer avec espérance 
et assurance.
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LES RAMEAUX : L’ENTRÉE DU ROI À JÉRUSALEM 
Michel MORETTE 

Une semaine avant 
Pâques, on commé-
more la fête des Ra-
meaux, l’entrée de 
Jésus à Jérusalem.  

Jésus, vrai homme 
et vrai Dieu, a res-
treint sa déité lors 
de son séjour ter-
restre. Il a été un 
vrai homme tout en restant un vrai Dieu. En ce jour 
de l’entrée du Roi à Jérusalem, Jésus va reprendre, en 
grande partie, les prérogatives de sa déité jusqu’à 
l’accomplissement final du but de sa mission, devenir 
le sacrifice salvateur pour l’humanité. 

D’abord les Évangiles nous rapportent que Jésus ins-
truit ses disciples sur le sens de sa mission et sur la 
promesse d’un consolateur lorsqu’Il les aura quittés. 
Puis Jésus va exercer son droit de seigneurie sur un 
ânon. En tant que vrai Messie, il exerce son droit royal 
et souverain de réquisition, sans même supposer 
qu’on puisse s’en étonner. Le propriétaire légal de 
l’ânon, c’est Lui et non pas celui qui l’a acheté ou qui 
en a la garde. Puis Jésus va à nouveau exercer son 
droit de propriétaire sur le Temple, la maison de son 
Père. « Vous en avez fait un repaire de brigands ! »  
Enfin Jésus va exercer sa déité en prédisant la ruine 
de Jérusalem, et même en pleurant sur cette ruine.  
Ce sont des larmes d’identification.   

Par ces mots, Jésus proclamait son désir de protéger 
et de couvrir la ville sainte. Et s’Il pleurait, c’est qu’Il 
imaginait déjà les persécutions que son peuple subi-
rait durant des siècles. C’est une chose de pleurer, 
c’en est une autre de pleurer avec tellement d’inten-
sité, avec des soupirs inexprimables. Et c’est par ces 
larmes que nous découvrons l’amour du Sauveur. 

Mais si le Temple 
avait reconnu Dieu 
en Lui-même, Jésus 
Christ Messie, Fils 
et envoyé de Dieu, 
Jérusalem n’aurait 
pas été détruite. Le 
peuple, et en parti-
culier les religieux, 
le rejettent. En re-

jetant le Messie annoncé, ils rejettent la première Jé-
rusalem et le premier Temple fait de main d’homme. 
Ils rejettent par alors le salut offert à quiconque croit.  

Le jour des Rameaux, lorsque Jésus arrive à Jérusa-
lem, Il entre non seulement en tant qu’homme, mais 
également en tant que Dieu car Il entre symbolique-
ment dans son royaume, le royaume annoncé, la nou-
velle Jérusalem dont Il va devenir, par son sacrifice, le 
nouveau Temple, non construit de main d’homme.  

À partir de l’entrée du Roi à Jérusalem, on va prati-
quement vivre heure par heure, dans les Évangiles, la 
suite de événements. 

À partir de l’entrée du Roi dans Jérusalem, tout ce qui 
a été écrit depuis l’origine du monde, la Genèse, va 
trouver son accomplissement, y compris l’eschatolo-
gie, c’est-à-dire ce qui va se passer dans la suite des 
temps. La Croix c’est le début, le déroulement et la fin 
de l’Histoire de l’humanité.  

Toute la Bible a été écrite pour l’événement qui va se 
produire dans les quelques jours qui viennent. Toute 
la pensée et l’amour de Dieu vont trouver ainsi leur 
accomplissement. 

C’est à partir de ce jour que Jésus entre dans sa pas-
sion.  C’est à partir de ce jour où Il s’en va vers la mort 
que, pour la première fois, la mort devient une vic-
toire, et quelle victoire ! 

PÂQUES 
Vincent VINOT 

Il existe des histoires qui nous accompagnent toute 
notre vie. Chacune de ses histoires à un début, cha-
cune une fin. Quand on vous a raconté l’histoire d’un 
Nazaréen qui était fils de Dieu, vous avez été envoûté 
par le début, envoûté par la fin. Cette fin est restée si 

profondément ancrée dans vos mémoires, que deux 
mille ans après Jésus-Christ nous la célébrons encore. 

« Au troisième jour, il ressuscita d’entre les morts ». 

Il n’y a nulle fin supérieure à celle-ci, car toutes les 
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autres belles fins de ce genre ont germé d’esprits hu-
mains, qu’elles soient fictives où réelles, quand la ré-
surrection du Christ est un acte directement intenté 
par Dieu. Un grand écrivain appelait cela une « euca-
tastrophe », soit l’action improbable qui transforme 
une tragédie en un conte de fées. Moi qui aime autant 
lire qu’écrire, je vois dans chaque fin miraculeuse-
ment joyeuse une inspiration de la Résurrection.  

Les humains inventent des histoires (et parfois vivent 
des histoires). Les contes de fées existent depuis bien 
plus longtemps que n’importe quelle religion exis-
tante, que l’écriture ou que la sédentarisation. Il n’est 
donc pas étrange selon moi de comparer les Évangiles 
à un conte de Perrault : la Bible n’est pas un règle-

ment ou une archive, c’est une histoire. Elle est trans-
mise, les détails changent d’un individu à un autre, 
autant que l’interprétation, mais l’histoire reste.      

Celle de Jésus pourrait presque commencer par un 
« Il était une fois, à Bethléem… » et s’achever sur « Et 
il nous promit d’être heureux par-delà les temps » ? 

La vie du Fils est une histoire. Pour s’en souvenir, nous 
nous réunissons tous les ans, tels des enfants ébahis, 
nous écoutons le conteur narrer une nouvelle fois 
l’histoire. Même si nous la connaissons par cœur, 
nous l’écoutons encore et nous l’apprenons à nos en-
fants. Pâques célèbre la plus grande histoire. Parce 
qu’elle est vraie. Parce qu’elle a sauvé pour toujours 
l’humanité.

IL EST RESSUSCITÉ… 
proposé par Christiane BOMBASARO 

Tout commence avec un tombeau, une tombe fer-
mée, verrouillée par une pierre et une question : 
Qui nous roulera la pierre ? Qui roulera la pierre de 
devant ma vie ? 
Ma vie verrouillée, fermée sur mon passé, sur mes 
tristesses, mes échecs et mes angoisses… 
Une pierre bien trop lourde pour moi ! 

Mais la pierre est déjà roulée, elle s'ouvre sur un tom-
beau vide ! Celui qu'on cherchait n'est plus là ! 
Pâques est d'abord une absence, l'absence de celui 
qu'on avait enterré, 
l'absence de mes espoirs enterrés, oubliés… 

et l'incompréhension et l'étonnement : 
le sens de ma vie n'est pas là où je l'avais enterré ! 
Il est ailleurs, il me sera donné ! 

Puis une parole : « Il vous précède en Galilée. » 
Il me précède, il est devant moi, pas derrière ! 
Il est dans mon avenir autant que dans mon passé. 
Il me faut apprendre à quitter les tombeaux vides, à 
lâcher tout ce qui me retient 
et m'empêche de m'ouvrir à la vie. 
Une parole qui m'invite à me tourner vers la Galilée, 
la Galilée… mes lieux de vie habituels et quotidiens, 
désormais lieux de promesses et d'engagements, 
lieux où IL me précède et m'attend. 

Pâques est une réalité à apprivoiser au quotidien. 
Pâques, c'est apprendre à ressusciter chaque matin. 

Ce texte est de Jean-Martin WAGNER, pasteur. Je l'ai 
retrouvé lors d'une lecture de carême de 2014… Peut-
être l'avez-vous déjà lu ? Sinon j'ai la joie de vous en 
faire profiter et méditer… Joyeuses Pâques à TOUS.

ROBERT GAUCHER : À DIEU
Jean-Jacques FUCHS, lors du culte d’action de grâces le 11 février 2017 

Cher Robert, 

Nous sommes réunis pour te dire adieu et merci pour 
tes nombreuses actions et services dont tu as fait bé-
néficier la paroisse. 

Le temps qui m’est imparti ne me permet pas de tout 

évoquer : 
Robert était membre du conseil presbytéral et tréso-
rier ; membre de l’association charitable, il assurait la 
gestion de l’immeuble de la rue de la Bolle ; membre 
de l’Académie de l’orgue (trésorier) ; animateur du 
ciné-club du Foyer. 
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Dans tous ces domaines, Robert n’était pas un « figu-
rant » mais un leader actif et même parfois un peu 
autoritaire. 

Attentif, il œuvrait avec le pasteur pour encourager 
les paroissiens à faire des legs à la paroisse. 

Robert se faisait seconder par Marco KUHNEL, Fernand 
WOLF pour l’entretien des biens de la paroisse. 

Les moyens financiers n’étaient malheureusement 
pas en adéquation avec les projets élaborés pour ré-
aménager le Foyer ; néanmoins Robert avait toujours 

plaisir à s’y retrouver avec sa famille. 

Les dernières années, la vue et l’audition de Robert 
étaient fatiguées, il ne pouvait plus profiter des 
cultes, mais nous avions toujours plaisir à le retrouver 
parmi nous lors des repas des anciens de la paroisse, 
comme toujours, accompagné de Suzanne. 

Merci Robert pour tout ce que tu as fait pour notre 
paroisse durant ces nombreuses années ; mon admi-
ration va également à Suzanne qui a épaulé, assisté, 
aidé Robert infatigablement durant ces derniers 
mois. 

PRIÈRE AU CHRIST
méditation de Sr Marie-Pierre FAURE, lue dans un bulletin paroissial catholique 

« La moisson est abondante, mais les ouvriers sont 
peu nombreux. » 

Tu n'as pas dit : « Allez vite les rejoindre ! » Tu as dit : 
« Priez ! » Donne-moi de m'imprégner de ton sens de 
l'urgence de la prière et de communier à ta prière. 

Le premier, tu as tant et tant prié sur cette terre. 
Donne-moi de prier dans le secret, la solitude de la 
maladie ou du grand âge, de prier dans nos assem-
blées. Donne-moi de prier le Père « en toi, avec toi et 

par toi. » 

Que ta prière soit mienne, soit nôtre. Que la prière de 
tous soit celle de chacun... Nous ne sommes jamais 
seuls quand l'Église nous appelle à prier, même si 
nous ne pouvons pas franchir la porte d'une église. 

Découvre-nous notre mission propre… qui est aussi la 
prière. Elle fera de nous des « ouvriers » solidaires du 
labeur des moissonneurs.

CE TRIMESTRE DANS L’ÉGLISE 

avril : 
1er  formation de prédicateurs à Lunéville à 9h30 
 catéchisme au Foyer à 15h 
2  brocante de l’Entraide au Foyer de 9h à 17h 
 culte à Senones à 10h 
3 étude biblique au Foyer à 20h (Romains 9 à 11) 
4 partage biblique à Raon à 14h (Matthieu 5 à 7) 
 Découverte de la Bible au presb. cath. de St-Dié à 20h30 
6 repas des anciens au Foyer à 12h 

prière au Foyer à 19h 
7 conseil presbytéral au Foyer à 20h 
8 « Cantate pour le Jubilé de la Réformation » : 
 concerts à Grand-Charmont à 17h et 20h30 
9 culte (avec cantate) à Montbéliard à 10h30 
13 culte de Jeudi-saint à Raon à 19h 
14 culte de Vendredi-saint à St-Dié à 19h 
15 étude biblique chez HIGELIN à 14h (Genèse 11) 
16 culte de Pâques à Raon à 10h 
18 plantation d’arbre au « jardin Luther » à Wittenberg 
23 culte et école biblique à St-Dié à 10h 
 repas partagé au Foyer à 12h 
27 conférence de Marc MULLER au Foyer à 20h30 : 
 « L’actualité de Martin Luther »  
29 conseil presbytéral à Raon à 9h30 

 
30 culte partage à St-Dié à 10h 
 repas de printemps au Foyer à 12h 
 plantation d’arbre de Friedrichshafen à St-Dié 

mai : 
2 vernissage de l’exposition à St-Dié à 18h30 

Découverte de la Bible au presb. cath.de St-Dié à 20h30 
4 prière au Foyer à 19h 
7 culte à Senones à 10h 
9 partage biblique à Raon à 14h 
13 conseil de consistoire à Nancy à 9h30 
 étude biblique chez HIGELIN à 14h 
14 culte et école biblique à St-Dié à 10h 
 repas partagé au Foyer à 12h 
15 étude biblique au Foyer à 20h (Romains 12-13) 
19 conseil de l’Entraide au Foyer à 14h30 
20 formation de prédicateurs à Lunéville à 9h30 
21 culte à Raon à 10h 
 concert de Liesbeth SCHLUMBERGER à St-Dié à 17h : 
 « Les chorals de Leipzig de J.S. Bach » 
25 culte de l’Ascension au Brabant à 11h, repas, détente  
28 culte à St-Dié à 10h 
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juin : 
1er  prière au Foyer à 19h 
3 conseil presbytéral au Foyer à 9h30 
4 culte de Pentecôte à Senones à 10h (avec confirmation) 
6 Découverte de la Bible au presb. cath. de St-Dié à 20h30 
11 culte et école biblique à St-Dié à 10h  

repas partagé au Foyer à 12h 
12 étude biblique au Foyer à 20h (Romains 14-16) 
13 partage biblique à Raon à 14h 
17 étude biblique chez HIGELIN à 14h 
18 culte à Raon à 10h 
25 culte à St-Dié à 10h 

30 conseil presbytéral à Raon à 20h 

juillet : 
2 culte à Senones à 10h 
 plantation d’arbre à Friedrichshafen 

et tous les lundis (sauf juillet-août) :  
atelier au Foyer de 14h à 17h 

pour vos dons : 
+ ACEPU Saint-Dié :  
IBAN : FR76 1027 8066 0000 0105 4944 069 - BIC : CMCIFR2A 
+ ACEPU Raon-Senones-Baccarat : CCP Nancy 328 45 D

temples :  
+ 12 rue du Maréchal-Foch 88100 Saint-Dié-des-Vosges 
+ 23 avenue du Général-de-Gaulle 88110 Raon-l’Étape 
+ quai Jules-Ferry 88210 Senones 

DANS NOS FAMILLES 

Services funèbres : M. Jean GÉRARD, 88 ans, le 18 janvier à St-
Dié ; M. Robert GAUCHER, 96 ans, le 11 février à St-Dié ; Mme Sa-
bine COLIN (née TESCHNER), 66 ans, de Moussey, le 23 mars à Ste-
Marguerite. 
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